

## Beschluss Gründung einer LAG GewerkschaftsGrün

Antragsteller\*in: Linda Guzzetti (KV Berlin-Kreisfrei)  
Tagesordnungspunkt: TOP 8 Verschiedenes

- 1 Die AG GewerkschaftsGrün Berlin hat sich nach intensiver interner Diskussion dazu
- 2 entschieden, eine LAG im Landesverband von Bündnis 90/DIE GRÜNEN werden zu wollen. Dafür
- 3 bitten wir die Delegierten der LDK um Unterstützung.

## Begründung

GewerkschaftsGrün Berlin wurde 2007 gegründet, zunächst als Netzwerk an der Schnittstelle von Gewerkschaften und Partei, seit einigen Jahren als AG im Landesverband. Ziel war und ist es, zum einen vorwiegend arbeitspolitische Themen zu bearbeiten, unsere Kompetenzen als haupt- und ehrenamtliche Gewerkschafter:innen in die inhaltlichen Debatten der Partei einzubringen, Kontakte zwischen Gewerkschaften und Partei zu knüpfen und nicht zuletzt GRÜNE Kolleg:innen in Gewerkschaften, Betriebs- und Personalräten zu bestärken, auch in den Gewerkschaften für GRÜNE Positionen zu werben.

In den letzten Jahren haben wir uns verstärkt in die Partei eingebracht. So haben wir uns im letzten Jahr intensiv sowohl am Programmprozess als auch am Wahlkampf zur Abgeordnetenhauswahl beteiligt. Wir haben 10 Anträge zum Wahlprogramm formuliert, die zu unserer großen Freude alle vollständig oder modifiziert übernommen wurden. Wir haben im Wahlkampf Veranstaltungen organisiert, u.a. zur Frage, ob Mobiles Arbeiten zu mehr Geschlechtergerechtigkeit führt. Aktuell befassen wir u.a. mit der Fachkräfteproblematik, dabei liegt unser Fokus einerseits auf dem Fachkräftebedarf zur Umsetzung der Energie- und Mobilitätswende und andererseits auf der Umsetzung der im Koalitionsvertrag vereinbarten Ausbildungsumlage. Dazu haben wir im September und Oktober zwei Veranstaltungen in Kooperation mit der Fokusgruppe Berufliche Bildung in der LAG Bildung durchgeführt. Auch mit anderen LAGen, wie der LAG Wirtschaft und Finanzen, der LAG Gesundheit und Soziales und auch mit der GRÜNEN Jugend sind wir immer wieder im Austausch. GewerkschaftsGrün Berlin wird zurzeit von einem vierköpfigen Sprecher:innen-Team geleitet. Über unseren Info-Verteiler erreichen wir ca. 80-100 Personen. Der Kreis aktiver Mitglieder (Teilnahme an unseren monatlichen Treffen, Mitarbeit bei Veranstaltungsvorbereitungen oder Positionspapieren, etc.) umfasst ca. 15 Kolleg:innen.

Wir sind eine Ländergruppe von GewerkschaftsGrün Bund. GewerkschaftsGRÜN ist derzeit in fast allen Bundesländern mit aktiven Ländergruppen vertreten, davon einige als LAG (z.B. Hessen, Sachsen). In den vergangenen 15 Jahren haben wir uns nach unserer Wahrnehmung sowohl gegenüber den Gewerkschaften als auch in der Partei als kompetente Ansprechpartner:in für Fragen rund um das Thema Arbeit etabliert. Jetzt wollen wir einen weiteren Schritt gehen und zukünftig als LAG GewerkschaftsGrün unsere Kompetenzen in die Partei einbringen.

## Unterstützer\*innen

Armin Schäfer (KV Berlin-Charlottenburg/Wilmersdorf); Manuel Honisch (KV Berlin-Kreisfrei); Janna Hennig (KV Tempelhof-Schöneberg); Bettina Dolle (KV Reinickendorf)